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Herr 

Rico Hauser 

Sunnetalstrasse 23 

8117 Fällanden 

Fällanden, 17. Juni 2019/bäs 

Ihre Anfrage nach §17 des Gemeindegesetzes, LS 131.1 

 
Sehr geehrter Herr Hauser 
 
Sie haben uns in Ihrem Brief vom 6. Juni 2019 Fragen nach §17 des Gemeindegesetzes, 
LS 131.1, zur Beantwortung an der Schulgemeindeversammlung vom 19. Juni 2019 durch die 
Schulpflege gestellt. Sie erhalten, wie in § 17 Abs. 2 GG, LS 131.1, vorgesehen, vorweg eine 
schriftliche Antwort. 
 
Die nachstehende Antwortstruktur folgt der Nummerierung Ihrer Fragen: 
 
Frage 1 
Die Legislaturziele sind für die Schulpflege sehr bedeutsam. Eine sorgfältige Erarbeitung ist ihr 
wichtig und benötigt deshalb auch entsprechend Zeit. 
 
Im November wurden die Legislaturziele von der Schulpflege in einem ersten Entwurf formuliert. 
Die Schulpflege erachtete es jedoch als sinnvoll vor der Veröffentlichung zuerst noch die Ge-
meindeversammlungen vom 19. Dezember 2018 und dann auch noch jene vom 27. März 2019 
abzuwarten. Danach wurden die Legislaturziele noch einmal überarbeitet, von der Schulpflege 
abgenommen und in der vorliegenden Form publiziert. 
 

Frage 2 
Die Fällanderinnen und Fällander haben die Einheitsgemeinde im Sommer 2017 an der Urne 
abgelehnt. Die Schulpflege respektiert den Entscheid der Bürgerinnen und Bürger. Eine Auf-
nahme dieser Thematik in die Legislaturziele würde einer politischen Zwängerei gleichkommen. 
Die Einheitsgemeinde ist dementsprechend kein Legislaturziel der Schulpflege. 
 

Frage 3 
Nach wie vor ist es so, dass bei den Schulhäusern in den Dorfteilen Pfaffhausen und Benglen, 
wie in der Immobilienstrategie bereits 2013 ausgeführt, grosser Sanierungsbedarf besteht. Der 
Schulpflege fehlen allerdings die finanziellen Mittel, um die dringlichen Sanierungen durchzu-
führen. 
 
Die «Priorisierung» in der Immobilienstrategie musste geändert werden, weil 2015 an einer 
Gemeindeversammlung weitere Einzonungen im Dorfteil Fällanden beschlossen worden waren. 
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Frage 4 
Unseres Erachtens haben alle «Vorhaben», die in den Legislaturzielen formuliert sind mit der 
Immobilienstrategie zu tun (entsprechend wird die Immobilienstrategie auch mehrfach er-
wähnt). 
 
Frage 5 
Da die Immobilienstrategie, wegen der fehlenden finanziellen Mittel, bisher nicht umgesetzt 
werden konnte, können die Kosten für die Umsetzung nur geschätzt werden (die entsprechen-
den Zahlen sind in der Immobilienstrategie zu finden). 
 

Frage 6 
Die Schulpflege will sich langfristig auf Immobilien im Verwaltungsvermögen konzentrieren und 
deshalb Liegenschaften, welche dem Finanzvermögen zugeschlagen werden, veräussern. 
 
Frage 7 
Die Schülerinnen und Schüler unserer Schule wachsen in einer Gesellschaft auf, in der die Digi-
talisierung einen grossen Stellenwert einnimmt. Das ist auch für die Schule eine grosse Heraus-
forderung: 

a) ICT bedeutet Informations- und Kommunikationstechnik. 
PICT heisst pädagogische Informations- und Kommunikationstechnik. 
TICT heisst technische Informations- und Kommunikationstechnik. 

b) Nein – man beachte die entsprechenden Lehrpläne. 
c) Die Planungen laufen noch. 

 
 
Die Schulpflege, die Geschäftsleitung, die Schulleitung, die Lehrerschaft und alle Mitarbeitenden 
setzen sich täglich für eine sehr gute öffentliche Volksschule in unserer Gemeinde ein. Unsere 
Jugend wird die Entwicklung von Fällanden mittragen. Wir hoffen, dass auch Sie uns konstruktiv 
bei unserer Arbeit unterstützen. 
 
 

Freundliche Grüsse 
Schulgemeinde Fällanden 
 

  
Bruno Loher Dr. Stefan Bättig 
Schulpräsident Geschäftsleiter 
 


